

Benny Moré, estrella de Lajas y del mundo

- Última actualización: Martes, 19 Noviembre 2019 12:43

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 19062



Su nombre tan largo no es tan conocido: Bartolomé Maximiliano Moré Gutiérrez. Pero su música y su figura lo hicieron universal y conocido por todos: Benny Moré.

El Benny fue uno de los más trascendentales músicos cubanos. Su amplio registro para la interpretación, y su capacidad innata para la composición musical lo han colocado en el cenit de la cultura cubana. Sus grabaciones han continuado escuchándose en el tiempo y su vida ha constituido ya una leyenda.

El Bárbaro del Ritmo, como también se le conoce, nació el 24 de agosto de 1919 a las 7:00 a. m. en el barrio Pueblo Nuevo del poblado de Santa Isabel de las Lajas perteneciente a la jurisdicción de Cienfuegos. Sus padres fueron Virginia Moré y Silvestre Gutiérrez, era el mayor de 18 hermanos. Por la rama materna la familia Moré estaba muy ligada al Casino de los Congos del barrio La Guinea, pues el apellido Moré provenía de Ta Ramón Gundo Moré (esclavo del Conde Moré), quien según la tradición de los congos, fue su primer rey en Santa Isabel de las Lajas.

La historia familiar contaba que el rey congo había establecido relaciones amorosas con la esclava Julia Moré, también propiedad del conde Moré, con la cual tuvo una hija llamada igualmente Julia, que a su vez tuvo otra hija no reconocida por el padre, nombrada Patricia igualmente con el apellido Moré. Al intimar esta con un acaudalado español nacieron cuatro hijas, también "bastardas", entre ellas Virginia Secundina Moré, madre de Bartolomé Maximiliano, tampoco reconocido por su progenitor.

Con el valioso aval de tener como antepasado a figura tan ilustre como Ta Ramón Gundo Moré, primer rey que tuvo el Casino de los Congos la cofradía fundada en el siglo XIX por un

Benny Moré, estrella de Lajas y del mundo

- Última actualización: Martes, 19 Noviembre 2019 12:43

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 19062

grupo de negros Congos libertos, traídos mucho antes del África Central y Occidental, Bartolomé Maximiliano Moré recibiría de ellos un especial reconocimiento por la jerarquía de su origen familiar.

Hoy 24 de agosto, todos los amantes de la música cubana y los cienfuegueros lo recuerdan, con su sombrero y su bastón y su amor por la tierra que lo vio nacer.